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160 ËÅÒ ÎÒÌÅ×ÀÅÒ ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ 
ÏÀÑÑÀÆ

30 января 1864 года, то есть 160 лет назад, в центре Ирбита 
(Свердловская область) было открыто здание Пассажа – 
символа бурной торговой жизни города, а в последующем 
и самого города Ирбит. С 2022 года в здании продолжает-
ся реконструкция, благодаря которой здание не только со-
хранит свое лицо и дух, но и восстановит первоначальное 
предназначение.
А должен был быть театром
Первая идея, которая лежала 

в фундаменте трехэтажного до-
ма-исполина в стиле классициз-
ма у главной Торговой площади, 
– театральная площадка, которая 
стала бы местом развлечения для 
купцов, съезжающихся на Ирбит-
скую ярмарку каждый февраль. 
Ярмарка тогда была второй по 
величине после Нижегородской. 
Однако деньги, дух времени и 
дух места сделали свое: для те-
атральных развлечений здание 
оказалось слишком роскошным, 
и антрепренер Головин вынужден 
был отступиться от идей культур-
ного просвещения. Зато купцы 
согласились платить за аренду 
сполна. И в первую же ярмарку 
пассаж заработал в десять раз 
больше, чем если бы остался те-
атральной площадкой.

Место сразу стало элитным: в 
торговых лавках Пассажа прода-
вали самый диковинный товар. 
На входе был фейс-контроль, а 
внутри караул, охраняющий мага-
зины.

Сохранилась информация о 
вазе калгановской яшмы, кото-
рую продали в пассаже за 2500 
рублей. Деньги по тем временам 
огромные.

Кто сохранил память о 
Пассаже

До наших дней дошли фото-
графии того времени, первые годы 
жизни Пассажа. И все благодаря 
местному фотографу, уроженцу 
Кургана Алексею Кочешеву. Его 
фотостудия была расположена 
поблизости от Волжско-Камского 
банка на улице Судебной. Он сни-
мал ирбитчан на дому, а отдельно 
рекламировал фотоснимки, сде-
ланные в естественных условиях.

В рекламе его заведения так и 
значилось: «У нас есть множество 
видов города Ирбита, ярмарки и 

многое другое. С искренним ува-
жением, А. Кочешев».

Его фотографии, дошедшие до 
нас, демонстрируют атмосферу 
торговли на улицах Таборной и 
Александровской, передают па-
нораму Торговой площади.

На машине времени
После революции 1917 года 

здание использовалось для про-
ведения торговых и советских 
ярмарок. В годы Гражданской 
войны в его подвалах была тюрь-
ма. А в 1937–1938 годы в здании 
размещалось управление СевУ-
ралЛАГА НКВД. Во время Ве-
ликой Отечественной войны в 
здании действовало эвакуирован-
ное Смоленское артиллерийское 
училище. И уже в наши дни дико-
го капитализма дом, казалось бы, 
вернулся к своему самому попу-
лярному предназначению – пре-
вратился в многопрофильный ТЦ.

Однако не все так просто. Тор-
говых центров много, а ирбитский 
Пассаж такой один. Во всех крае-

ведческих маршрутах это здание 
отмечают как единственное во всей 
Свердловской области здание XIX 
века, выстроенное как пассаж. Вро-
де петербургского Гостиного двора 
– известный сто пятьдесят-двести 
лет назад тип торгового дома с ма-
газинами вдоль широкой крытой 
галереи. В региональном Управ-
лении государственной охраны 
объектов культурного наследия от-
мечают, что в Свердловской обла-
сти нет ничего подобного этому.

С тех пор, как торговый пави-
льон открылся, ни разу не прово-
дился капитальный ремонт.

Окончание на стр. 2

ÐÀÇÛÃÐÀÞÒ ÒÛÑß×Ó 
ÑÌÀÐÒÔÎÍÎÂ, 90 
ÀÂÒÎÌÎÁÈËÅÉ, 
40 ÊÂÀÐÒÈÐ È 20 

ÌÎÒÎÖÈÊËÎÂ «ÓÐÀË»
15-18 марта в регионе пройдет викторина 

«Опорный край», посвященная 90-летию Сверд-
ловской области. Ее участником сможет стать 
каждый житель Среднего Урала. Без подарков не 
останется никто, а самые удачливые смогут стать 
обладателями особо ценных: от квартир – до мо-
тоциклов «Урал» производства нашего родного 
Ирбитского мотозавода, рассказал вчера на пресс 
конференции председатель попечительского сове-
та официального организатора викторины, Сверд-
ловского областного благотворительного фонда 
Яков Силин.

Все участники викторины получат в подарок 
памятную медаль, посвященную 90-летию Сверд-
ловской области. Каждому из них будет присвоен 
уникальный номер – именно по нему будут опре-
деляться обладатели ценных подарков: квартиры в 
Екатеринбурге, автомобиля, смартфона или леген-
дарного мотоцикла «Урал». Всего в подарочном 
фонде викторины – 90 автомобилей, 1 000 смарт-
фонов, 40 квартир и 20 мотоциклов. Их счастливых 
обладателей выберут в прямом эфире 12 апреля, в 
День космонавтики, рассказал Яков Силин.

Инициаторами проведения викторины высту-
пили Уральская торгово-промышленная палата, 
Свердловский областной союз промышленников 
и предпринимателей и Федерация профсоюзов 
Свердловской области. Дни проведения виктори-
ны совпадают с датой выборов Президента Рос-
сии, которые пройдут с 15 по 17 марта.

– Проведение викторины в дни голосования – 
это отличная возможность привлечь к участию в 
ней максимальное количество жителей региона. 
Дать им почувствовать свою сопричастность к 
истории области и страны, выразить уважение к 
вкладу, который вносили и продолжают вносить в 
развитие Среднего Урала и России многие поколе-
ния свердловчан, – подчеркнул Яков Силин.

Организаторы викторины делают все, чтобы 
сделать участие в ней максимально доступным. 
Пункты ее проведения будут работать во всех тер-
риториях Свердловской области, в общей слож-
ности их откроется более двух тысяч. Волонтеры 
будут выдавать участникам анкеты с вопросами об 
истории Свердловской области. Их подготовкой в 
настоящее время занимаются историки и этногра-
фы, специализирующиеся на истории Среднего 
Урала.

Условия проведения и участия в викторине бу-
дут опубликованы после 1 февраля на специальном 
сайте, который будет называться ОПОРНЫЙ-
КРАЙ.РФ. Здесь же можно будет найти описание 
ценных подарков, которые могут получить участ-
ники викторины, и информацию о пунктах ее про-
ведения. Подарки победители викторины смогут 
получить, обратившись в Свердловский област-
ной благотворительный фонд.
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160 ËÅÒ ÎÒÌÅ×ÀÅÒ 
ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ 

ÏÀÑÑÀÆ

Реконструкция наших дней
Подрядчиком в марте 2022 года была вы-

брана екатеринбургская фирма «Система». 
Сумма субсидий из областного бюджета 
составила 60,8 млн рублей на первый год, 
еще 20 млн на второй. И хотя обещали за-
кончить все в 2023 году, пока что работы 
продолжаются.

В 2022 году был обновлен южный, вос-
точный и северный фасады здания, а также 
выполнены работы по ремонту и реставра-
ции кровли и укреплению фундамента. 2023 
год был посвящен работам по отделке вну-
тренних помещений и перепланировкам.

На последнем отчете городских властей 
в октябре 2023 года сказано, что обследо-
ван подвал и начаты проектные работы по 
оформлению его будущего облика: предпо-
лагается, что именно в подвале посетители 
смогут увидеть особенности конструктива 
этого удивительного здания, рассказывал 
глава Ирбита Николай Юдин.

К примеру, архитекторы установили, что 
под центральным торговым залом сохра-
нились печи калориферного отопления – 
устройства, предназначенные для обогрева 
больших помещений теплым воздухом. В 
XIX веке такое отопление считалось чудом 
инженерной мысли.

Но самое главное Пассаж сменит свою 
функциональное назначение после обновле-
ния и станет отчасти тем, что задумывалось 
изначально: здесь откроется своеобразный 
образовательно-просветительский центр с 
кружками и секциями для детей, зоны исто-
рического экскурса в прошлое Ирбита и ту-
ристические центры.

Торговля тоже будет, но – как и в самые 
давние времена – самым диковинным и экс-
клюзивным товаром: местными сувенира-
ми.

По материам «Уральский меридиан»

ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÈÊÀÌ ÀÂÀÐÈÉÍÎÃÎ 
ÆÈËÜß

Собственники аварийного жилья 
смогут получить другое по договору со-
цнайма вне очереди.

Такой закон был принят Госдумой в 
третьем чтении.

Как отметил Председатель ГД Вячес-
лав Володин, принятие закона позволит 
устранить несправедливость в отноше-
нии собственников жилья, признанного 
аварийным.

 «В настоящее время граждане, ко-
торые проживают в квартире на осно-
вании договора социального найма, в 
случае если их жилье стало непригод-
ным для проживания, имеют право вне 
очереди получить другое жилье также 
по договору соцнайма, в то время как 

собственники аварийных квартир такой 
возможности лишены и вынуждены ли-
бо продолжать жить в аварийном доме, 
дожидаясь своей очереди на получение 
льготного жилья, либо снимать кварти-
ру на коммерческих условиях», – заявил 
Вячеслав Володин.

 «Решение уравнять в праве на вне-
очередное получение квартиры по 
договору соцнайма собственников и 
нанимателей, если их единственное 
жилье не подлежит ремонту или рекон-
струкции, позволит в первую очередь 
поддержать семьи с невысоким дохо-
дом, оказавшиеся в сложной жизненной 
ситуации», – подчеркнул Вячеслав Во-
лодин.

ÑÅÑÑÈß ÄÓÌÛ
25 ßÍÂÀÐß ÑÎÑÒÎßËÎÑÜ Î×ÅÐÅÄÍÎÅ 
ØÅÑÒÍÀÄÖÀÒÎÅ ÇÀÑÅÄÀÍÈÅ ÄÓÌÛ.

С ежегодным отчетом о работе 
Межмуниципального отдела МВД 
России «Ирбитский» за 2023 год 
перед депутатами выступил заме-
ститель начальника отдела Вячес-
лав Горев, который рассказал, что 
в 2023 году на территории города 
проведено 59 массовых мероприя-
тий, в которых приняли участие 46 
185 человек, был задействован весь 
личный состав сотрудников поли-
ции, представители добровольной 
народной дружины РОО «Народ-
ная дружина» и работники част-
ных охранных организаций. Фактов 
массовых беспорядков, группового 
хулиганства, вызвавших широкий 
общественный резонанс не допу-
щено. В сравнении с 2022 годом 
возросло количество зарегистриро-
ванных преступлений на 8,9% с 550 
до 599. Из них раскрыто 381, что на 
5% преступлений больше чем в ана-
логичном периоде прошлого года. 
Процент раскрываемости составил 
63,6%. Принимаемыми мерами по 
информированию и предупреж-
дению граждан, обширному осве-
щению в СМИ, распространению 
памяток среди населения по пре-
дотвращению мошеннических 
операций, не удалось снизить ко-
личество зарегистрированных мо-
шенничеств. Рост составил 52,4% 
с 84 до 128, при этом процент рас-
крываемости составил лишь 17%, 
что меньше аналогичного периода 
прошлого года. Основная масса мо-
шенничеств происходит путем об-
мана владельцев банковских карт, 
когда они сами дают коды доступа 
к своим средствам, либо переводят 

деньги на счета мошенников, так 
же участились случаи оформления 
кредитов через сбербанк-онлайн 
по просьбе мошенников и взлома 
личных кабинетов государственных 
услуг. На территории города зареги-
стрировано снижение на 42,6 % с 14 
до 8 числа учетных ДТП.

Следующим вопросом депутаты 
рассмотрели и утвердили Порядок 
проведения конкурса на замещение 
вакантной должности муниципаль-
ной службы в органах местного са-
моуправления, подготовленный в 
связи с изменением федерального 
законодательства.

Также утверждены в новой 
редакции Порядок подготовки, 

утверждения местных нормативов 
градостроительного проектирова-
ния и местные нормативы градо-
строительного проектирования.

Принято решение об участии 
в ежегодном конкурсе представи-
тельных органов муниципальных 
образований, расположенных на 
территории Свердловской обла-
сти, посвященном Дню местного 
самоуправления, который прово-
дится Законодательным Собранием 
Свердловской области.

Депутаты поддержали канди-
датуру Михаила Смердова для 
участия в конкурсе в номинации 
«Лучший депутат представительно-
го органа».

ÄÅÏÓÒÀÒ ÂÛßÑÍÈË, ÏÎ ÊÀÊÎÉ ÖÅÍÅ 
ÏÒÈÖÅÔÀÁÐÈÊÀ ÎÒÏÐÀÂËßÅÒ ßÉÖÎ Â 

ÒÎÐÃÎÂËÞ, È ÓÄÈÂÈËÑß
Оптовая цена на куриные 

яйца, по которой птицефа-
брики продают продукцию 
торговым сетям, составляет 
от 65 рублей за десяток. Та-
кую информацию озвучил 
член комитета по аграрной 
политике Законодательного 
Собрания Свердловской об-
ласти Вячеслав Вегнер в хо-
де заседания регионального 
парламента.

«Мы запрашивали дан-
ные от нашего министер-
ства по какой цене та же 
Ирбитская птицефабрика 
отправляет в торговлю яй-
цо. Средняя стоимость яйца 
от 65 рублей за десяток. То 
что происходит в магазинах 
– она доходит до 114 и 144 
рублей. Это говорит о тех 
аппетитах, которые сегодня 
торговля имеет», – сказал 

Вегнер.
Депутат предложил ми-

нистерству обратиться в 
антимонопольную службу, 
чтобы посмотреть ценообра-
зование основных продуктов 
питания.

«Это касается не только 
яйца. Я проехал по некото-
рым нашим производителям 
хлеба, у них ситуация такая 
же. То есть на полку прихо-
дит товар, который практи-
чески на 70% дороже, чем 
отпускная цена производи-
теля», – добавил Вегнер.

По данным Свердлов-
скстата, средняя цена на 
десяток куриных яиц со-
ставляет 123,36 руб. За про-
шедшую неделю впервые 
зафиксировано снижение 
стоимости.

ÎÁÚÅÇÄÍÀß ÃÎÒÎÂÈÒÑß
Правительство Свердловской области подтвердило 

на 2024 год финансирование проекта по строительству 
объезда южной части города в Ирбите. На продолже-
ние работ в этом году город получит из областного 
бюджета 148,8 млн рублей.

Напомним, дорога пройдет по бывшей территории 
мотозавода и соединит улицы Промышленную и Со-
ветскую (официальный адрес выделенного под эти це-
ли участка – ул. Советская, 100/30). И данный проект, 
можно сказать, Ирбиту жизненно необходим, так как в 
результате проведенных работ появится возможность 
перенаправить весь большегрузный транзитный транс-
порт в объезд центральных улиц города. Так как именно 
большегрузы – одна из основных причин постоянного 
быстрого разрушения асфальтового покрытия.

В 2023 году было завершено проектирование и ре-
шены все вопросы по формированию земельного участ-
ка. А сейчас работы стартовали непосредственно на 
объекте. Подрядчик – компания «Березовскдорстрой» 
– уже начал завозить материалы, в том числе скальный 
грунт, и формировать основу будущей дороги.

Поэтому администрация и подрядчик еще раз об-
ращаются к гражданам с просьбой не свозить мусор и 
снег на данную территорию. Все подобные факты бу-
дут зафиксированы, а виновные – привлечены к ответ-
ственности.



3 ИРБИТСКАЯ ЖИЗНЬ № 5 от 31 января 2024 года ИЖ

ÎÒÊÐÎÂÅÍÍÛÉ ÐÀÇÃÎÂÎÐ
В рамках Всероссийской акции «Студенческий десант» в отделе 

полиции города Ирбита состоялся «Откровенный разговор» по-
лицейских о студентами Ирбитского мотоциклетного техникума. 
Спикерами мероприятия стали врио заместителя начальника от-
дела – начальника отделения по работе с личным составом МО 
МВД России «Ирбитский» подполковник полиции Николай Ер-
маков, врио заместителя начальника полиции по ООП майор по-
лиции Дмитрий Шориков, начальник Госавтоинспекции майор 
полиции Сергей Гусаров, председатель Совета ветеранов, под-
полковник милиции в отставке Ирина Олейник, член обществен-
ного совета, настоятель Храма Святой Троицы отец Андрей Кяйс.

Открыла мероприятие инспектор 
по пропаганде БДД Татьяна Бердю-
гина, она рассказала гостям отдела 
полиции поучительную притчу, ко-
торая заставляет задуматься о цене 
жизненных ошибок и выборе пра-
вильного пути. Настроив ребят тем 
самым на важный, серьезный и в то 
же время откровенный разговор, да-
лее слово было предоставлено спи-
керам.

Майор полиции Дмитрий Шо-
риков довел до сведения присут-
ствующих состояние оперативной 
обстановки на обслуживаемой терри-
тории. Полицейский обратил особое 
внимание на тему мошенничества, 
ведь жертвами мошеннических дей-
ствий становятся не только пожилые 
люди, но и представители молодого 
поколения. Он рассказал об основных 
способах обмана граждан и о том, как 
не стать жертвой мошенников. По-
лицейский призвал молодежь к осоз-
нанному поведению, исключающему 
противоправные действия, призвал 
к взятию ответственности за свою 
жизнь и жизнь окружения.

Внимание ребят к проблеме ава-
рийности на дорогах привлек на-
чальник Госавтоинспекции Сергей 
Гусаров. Он рассказал о статистике 
дорожно-транспортных происше-
ствий на обслуживаемой территории, 
основных причинах учетных ДТП, 
ответственности за нарушение ПДД 
и призвал молодых людей строго со-
блюдать правила дорожного движе-

ния.
Николай Ермаков рассказал об 

условиях прохождения службы в 
полиции, многочисленных льготах 
и компенсациях для сотрудников, 
порядке отбора на службу в органы 
внутренних дел. Отметил, что ребя-
та должны поддерживать хорошую 
физическую форму, вести здоровый 
образ жизни, пройти службу в ря-
дах Вооруженных сил РФ, ни в коем 
случае не совершать опрометчивых 
поступков, поскольку такая инфор-
мация сохраняется в базах МВД на 
долгие годы.

Ирина Михайловна рассказала об 
истории Ирбитской милиции – по-
лиции, сотрудниках ОВД, участни-

ках Великой Отечественной войны, 
специальной военной операции и по-
лицейских династиях.

Отец Андрей призвал молодых 
людей соблюдать законы и отметил, 
что когда человек живет духовной 
жизнью, когда он достаточно нрав-
ственно и духовно воспитан, крепок 
в своей духовной силе, только тогда 
он сможет победить каждый соблазн 
и всякое искушение и избежать про-

блем.
Студенты оказались внимательны-

ми слушателями и после выступления 
спикеров начали активно задавать во-
просы руководителям отдела вну-
тренних дел. Ребят интересовала 
служба в полиции, условия ее про-
хождения и много других интересных 
вопросов, на которые спикеры меро-
приятия с удовольствием отвечали, 
делились своим опытом и взглядом 
на разные ситуации, давали нужные 
советы, что сделало общение студен-
тов с сотрудниками полиции откро-
венным, увлекательным и полезным. 
В завершении встречи студенты и их 
преподаватели поблагодарили поли-
цейских за теплую встречу.

ÍÎÂÅÉØÈÉ ÌÎÁÈËÜÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
Свердловская Госавтоинспекция тестирует новейший мобильный 

комплекс фотовидеофиксации нарушений ПДД, которым осна-
щен патрульный транспорт. Умные камеры встроены в маяки и 
ведут съемку круглосуточно в режиме онлайн.

Госавтоинспекция Свердловской 
области презентовала новейший мо-
бильный комплекс «Автоураган», 
которым оборудован спецтранспорт 
дорожной полиции.

Данная техника включает в се-
бя функции, которые ранее были 
внедрены по отдельности в стаци-
онарные и мобильные комплексы 
прошлых лет. В новейшей разра-
ботке все собрано в один моноблок, 
который встроен в маяк патрульного 
автомобиля. Шесть умных камер ве-
дут круговой обзор на 360 градусов 
в круглосуточном режиме с функ-
цией фиксации административных 
правонарушений и идентификации 
государственных регистрационных 

знаков. Ночная съемка ведется с при-
менением инфракрасного режима.

В комплекс встроен многоцеле-
вой радар для измерения скорости и 
в процессе его эксплуатации выпол-
няет функции контроля за соблюде-
нием ПДД водителями, фиксацию 
административных правонарушений 
и розыска транспортных средств.

«Технологическая разработка по-
зволяет выявлять такие нарушения, 
как превышение скорости, непри-
стегнутых ремнем безопасности, уг-
нанный, либо незарегистрированный 
транспорт, водителей лишенных пра-
ва управления, а также не имеющих 
такого права, автомашины с выклю-
ченными фарами, нарушения пра-

вил остановки и стоянки. Благодаря 
встроенной в систему нейросети, 
алгоритмы вычислят машины, нахо-
дящиеся в розыске, даже если не чи-
тается государственный номер. При 
поиске автомобиля, например «Той-
ота», все автомашины проезжающие 
мимо данной марки будут записаны, 
информация будет передаваться в ре-
жиме онлайн», – сообщил замначаль-
ника УГИБДД ГУ МВД России по 
Свердловской области подполковник 
полиции Дмитрий Кузнецов.

Так, накануне вечером в ходе те-
стирования новинки, автоинспекто-
ры в течение часа зафиксировали 5 
административных правонаруше-
ний, при этом один из водителей ра-
нее был лишен права управления. 
Полицейские привлекли автомоби-
листа к административной ответ-
ственности по ч.2 ст.12.7 КоАП РФ, 
автомобиль задержан и помещен на 
спецстоянку.

Во время презентации инновации 
представителям массмедиа комплекс 
продемонстрировал свою эффек-
тивновсть, зафиксировав водителя 
автомобиля ВАЗ 2114, не имеюще-
го права управления. Экипаж ДПС 
остановил нарушителя и привлек его 
к административной ответственно-
сти по ч.1 ст.12.7 КоАП РФ за вожде-
ние без прав, автомобиль задержан, 
помещен на штрафстоянку.

Благодаря многофункциональ-
ности устройства и его инновации 
сотрудники полиции смогут опе-
ративно исключать из процесса 
движения опасных водителей и обе-
спечивать безопасность на дорогах 
региона. Тестирование оборудова-
ния продолжается.

ÓÐÀËÜÑÊÈÅ ÂÐÀ×È 
ÏÎÑÒÀÂÈËÈ ÍÀ ÍÎÃÈ 

ÄÀËÜÍÎÁÎÉÙÈÊÀ, 
ÊÎÒÎÐÎÃÎ ÑÎÒÐÓÄÍÈÊÈ 
ÄÏÑ ÎÑÒÀÂÈËÈ ÓÌÈÐÀÒÜ 

ÍÀ ÒÐÀÑÑÅ
Водителя большегруза, чей инсульт 

сотрудники ДПС приняли за пьяное со-
стояние и продержали на дороге шесть 
часов, пошел на поправку. Врачи Сверд-
ловской областной клинической боль-
ницы смогли добиться положительной 
динамики и поставить еле живого паци-
ента на ноги.

Напомним, 46-летнему Роману Кочу-
рову из Камышлова стало плохо на пути 
из Тюмени, где он производил выгруз-
ку товара. Мужчина попал в небольшое 
ДТП, после чего другой участник аварии 
вызвал помощь. К сожалению, вместо 
«скорой» на место происшествия прибы-
ли сотрудники ДПС, которые посчитали, 
что не подающий никакой реакции Роман 
пьян или находится под веществами. Не-
смотря на слова другого водителя и даже 
коллег Кочурова, инспекторы не вызвали 
«скорую» и оставили пострадавшего в 
неотапливаемой кабине без обуви.

Только прибывший для эвакуации ав-
томобиля сотрудник заметил, что у Ро-
мана отнялась правая сторона и вызвал 
врачей. В итоге, помощь прибыла только 
спустя шесть часов после инсульта. По 
словам заместителя главврача ТЦМК 
региона Ивана Фролова, на месте была 
экстренно начата интенсивная терапия, 
благодаря чему ухудшения самочувствия 
удалось избежать.

У медиков были подозрения на ар-
териовенозную мальформацию или ка-
верному (патологические соединения 
сосудов), которые могли стать причиной 
кровоизлияния. Из-за этого мужчину на-
правили в СОКБ №1, где оперируют па-
циентов с такой патологией.

«Благодаря слаженному взаимодей-
ствию сотрудникам Территориального 
центра медицины катастроф (ТЦМК), 
Камышловской центральной район-
ной больницы (ЦРБ), Ирбитской цен-
тральной городской больницы (ЦГБ) и 
Свердловской областной клинической 
больницы №1 (СОКБ №1) удалось спа-
сти водителя фуры, у которого в доро-
ге случился геморрагический инсульт 
(внутримозговое кровоизлияние). Это 
наиболее опасное нарушение мозгового 
кровообращения с высокой вероятно-
стью летального исхода», – пояснили в 
пресс-службе областной больницы.

После операции Роман сразу же стал 
заниматься с логопедом. Несколько ча-
сов в холодной кабине тоже дали о себе 
знать – был диагностирован парагрипп, 
который удалось вылечить противови-
русными препаратами. Более того, из-за 
инсульта мужчина едва шевелил правы-
ми рукой и ногой. По этой причине ему 
был назначен инструктор ЛФК. Спустя 
всего две недели пациент уже достаточ-
но восстановился, чтобы самостоятель-
но ходить и обслуживать себя.

«Единственное, у него еще наблюда-
ется афазия (расстройство речи), то есть 
он говорит медленно и простыми фраза-
ми, но уже пользуется телефоном, может 
писать сообщения. После проведения це-
ребральной ангиографии остается подо-
зрение на мальформацию или каверному, 
однако пока оперативное вмешательство 
не потребовалось. Возможно, оно пона-
добится позже, в «холодном периоде», 
когда пациент пройдет необходимые 
обследования после того, как рассосет-
ся образовавшаяся в левой лобной доле 
гематома», – сказала врач неврологиче-
ского отделения для лечения больных с 
нарушениями мозгового кровообраще-
ния СОКБ №1 Анна Ливане.

Роман уже отправился долечиваться 
в Областной специализированный центр 
медицинской реабилитации «Санаторий 
Руш». Прогнозы по дальнейшему вос-
становлению смогут дать специалисты 
на следующем этапе реабилитации.

Накануне.ру
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ÂÅ×ÅÐ ÂÑÒÐÅ×È ÑÎ ØÊÎËÎÉ

Год 1969-й
Почти пятьдесят пять лет 

прошло с тех пор, как они по-
лучили на руки аттестаты зре-
лости – путевки во взрослую 
жизнь.   В этом году оканчи-
вали школу 2 класса – 10а и 

10б, классные руководители 
Кошелева Гера Гавриловна и 
Родионова Нина Яковлевна.

Мы о выпускниках знаем 
только с фотографии ваших 
личных архивов. Но даже на 
фотографии видно, какой ак-

тивной, насыщенной собы-
тиями была школьная жизнь. 
Все выпускники шестиде-
сятых годов прошли школу 
юного строителя коммуниз-
ма. Школа октябрят, пионе-
рия и комсомол – это яркие и 
памятные моменты школьной 
жизни. Как радостно было 
получить отрядный флажок 
и увидеть на своей груди ок-
тябрятскую звездочку и гордо 
носить имя: Я – октябрёнок. 
Какие были волнительные 
минуты торжественной ли-
нейки, когда тебя принимают 
в пионеры. А школьный от-
ряд горнистов и барабанщи-
ков? В него могли вступить 
только лучшие пионеры.

Вот на груди алый галс-
тук расцвёл,

Юность бушует, как веш-
ние воды.

Скоро мы будем вступать 

в комсомол,
Так продолжаются школь-

ные годы.
Всесоюзный Ленинский 

Коммунистический Союз Мо-
лодёжи, коммунистические 
субботники, комсомольские 
собрания. Школьный комитет 
комсомола подписывал нака-
зы съездам партии.

И как на все 
хватало време-
ни? Диспуты, 
концерты, уча-
стие в драмати-
ческом кружке: 
постановка спек-
такля «Муха 
– Цокотуха» и 
детской оперы 
«Тим и Том». На 
переменах игра-
ла музыка и все 
танцевали. Са-
мый спортивный 

выпуск, во всех городских 
соревнованиях – первые. Бо-
родина Галина Геннадьевна 
вспоминает: «Самое яркое 
событие школьной жизни – 
это поход на велосипедах в д. 
Речкалова совместно с учи-
телем физкультуры Орловым 
Федором Ивановичем».

Год 1974
Школьная жизнь кипела в 

дружине имени Сергея Тюле-
нина. Ребята этого выпуска 
горели большим энтузиаз-
мом к учебе и общественной 
работе, а поддерживала их 
во всем классный руководи-
тель Орлова Зоя Антоновна. 
Пионерские сборы, сбор ма-
кулатуры и металлолома, по-
ходы и туристические слеты, 
экскурсии и работа осенью в 
совхозе на уборке картофе-
ля, тимуровское движение и 
спортивные соревнования. В 
городской военно-спортив-
ной игре «Зарница» команды 
преодолевали кросс 1000 м, 
дымовую завесу, участвовали 
в соревнованиях по разборке и 

сборке автома-
та, санпостов, 
выпускали бо-
евые листки 
и на каждом 
этапе ребята 
занимали при-
зовые места.

В летописи 
класса, кото-
рая хранится 
в школьном 
музее, мы на-
шли такие раз-
мышления о 
годах учебы в 
школе наших 
выпускников 
« Ш ко л ь н ы е 
года прошли 
так быстро, 
что мы не за-

метили их. Мы стоим на 
пороге большой жизни… 
Школа учила нас быть му-
жественными и сильными, 
любить свой язык и свою 
Родину. Мы все разойдем-
ся по разным дорогам. Но 
всегда, где бы мы ни были, 
мы будем приходить в нашу 
школу. Мы будем любить 
наш город. Придя в шко-
лу, у входа нас по-прежне-
му, приветливо встретит 
А.С. Пушкин (памятник) 
и школьный звонок вновь 
позовет нас сесть за школь-
ную парту. Мы войдем по 
ступенькам на второй этаж, 
в нашу классную комнату 
– кабинет физики… Нашу 
школу №13 мы никогда не 
забудем…»

Год 1979-й
Ровно 45 лет назад два 

незабываемых выпускных 
класса 10а и 10б, классные ру-
ководители Луньков Дмитрий 
Михайлович и Кожина Люд-
мила Константиновна, ушли 
из стен родной 13-ой школы в 
большую жизнь. Пути в этой 
большой жизни были разные, 
кто-стал инженером, кто-то 
работал на производстве, в 
школе, кто-то лечил людей. 
Есть среди них ребята, кото-
рые избрали нелегкую, но во 
все времена нужную профес-
сию – защищать Родину.

Ребята очень тепло вспо-
минают школьные годы, 
своих одноклассников и лю-
бимых учителей.

Из воспоминаний выпуск-
ников 1979 года:

«В школе нам вручали 
торжественно паспорт. Мне 
мой паспорт вручал началь-
ник ГАИ Манжаров Влади-
лен Федорович.  Запомнил 
его рукопожатие. Рука у не-
го огромная мне показалась. 
Моя ладошка в ней утонула».

«Я утром, обычно, перед 
поездкой на «картошку» за-
ходил к Юре Галашеву. В оче-
редной раз пришёл, а погода 
– вот-вот дождь начнётся. А 
если дождь, значит в шко-

лу на уроки. А кто учиться 
то хотел? Юрка и говорит, я 
сейчас этот дождь «разгоню». 
Короче, у него в огороде мы 
встали вдвоём, подняли руки 
к небу и Юрка чего-то стал 
бормотать. И представляете, 
дождя не было весь день. Вот 
так колхозникам мы помога-
ли».

«У мальчиков на уроке 
труда мы полгода изучали об-
работку по дереву и полгода 
по металлу. С учителем мы 
из липового полена делали на 
станке вазочки. Они у меня 

до сих пор живы. А де-
вочки нам иногда при-
носили «вкусняшки», 
которые на домовод-
стве готовили вместе 
с учителем Волей Пе-
тровной Лалаевой».

«Сегодня, глядя на 
карту нашей страны, 
видишь не просто ге-
ографические пункты 
– Ноябрьск, Нижневар-
товск, Нижний Тагил, 
Тюмень, Салда, Вели-
кий Новгород, а вспо-
минаешь лица своих 

одноклассников. Смотришь 
программу «Служу России» 
и видишь лица офицеров – 
двух друзей Юриев: Сараева 
и Щекотова. Но где бы мы 
ни жили, нет-нет да вспоми-
наем школьные годы и своих 
учителей. Навсегда остались 
в памяти энергичные умные, 
заботливые педагоги: Руса-
кова Ольга Александровна 
и Маргарита Тимофеевна 
Пластинина. А какие уроки 
мужества вел Луньков Дми-

трий Михайлович! Присяж-
нюк Константин Геннадьевич 
и Юрий Иванович Хаманов 
были для нас не только стро-
гими учителями, но и люби-
мыми старшими товарищами. 
Выпускники все состоялись, 
у всех семьи, дети, внуки, 
свои заботы, но всех нас объ-
единяет ощущение братства 
родной 13 школы, которая 
роднит нас всех, независимо 
от прожитых лет, жизненных 
успехов и рекордов».


